
香港文匯報訊（記者 孔榮娣 廊坊報道）第二屆
「亞太經濟合作組織（APEC）智慧城市智能產業高
端會議」日前上午在廊坊國際飯店召開。澳大利亞
前總理約翰．霍華德，APEC新加坡秘書處首席運營
官沈之永，加拿大安大略省劍橋市市長道格．克雷
格，新加坡規劃之父劉太格，中國APEC研究院院長
宮占奎等參加會議並發表了主題演講。
本屆高端會議主題核心圍繞「智能、科技、未

來」。以全方位、多角度透視智慧城市建設和智能產
業及智能園區的發展問題，並詳細闡述「智能改變

生活、科技創造奇跡、未來成就夢想」願
景。主要內容包括：傳播先進城市發展理
念和建設經驗，擴大中國及環渤海地區對
外開放，貫徹亞太地區貿易投資自由化與
便利化原則，推動區域經濟結構優化升
級，深化APEC成員的交流與合作等。

建立智慧城市合作平台
在隨後舉辦的新聞發布會上，中國

APEC發展理事會理事長張力軍宣讀了
「廊坊行動倡議」，他表示，今後將繼續加強APEC各
成員之間的合作，建立APEC智慧城市合作平台，分
享構建智慧城市的經驗與範例，積極推進廊坊國際
科技智能產業園區的建設，實施貿易便利化項目。
他並表示，連續舉辦「APEC智慧城市智能產業高

端會議」和創建「河北廊坊國際科技智能產業園區」
既是積極落實APEC領導人《經濟增長新戰略行動倡
議》的切實行動，也是中國努力推動APEC貿易投資
便利化合作，加深各成員經貿關係的重要方式之
一，該領域的合作前景非常廣闊。

B5 責任編輯：何寶棠 2011年5月20日(星期五) 中 國 經 濟

經貿信息責任編輯：葉卓偉

江西灣里推旅遊逾50企參加 滬股回調 收跌0.46%
香港文匯報訊（記者 莊亞權 上海報道）A

股受隔夜美股上漲刺激高開，上證綜指盤中
一度衝破半年線的壓制，上摸2884點，但隨
即遭遇獲利盤打壓，前幾日支撐大盤的煤
炭、銀行和地產股全線走弱，拖累大盤股指
震盪回落。上證綜指全天報收於2859點，下
跌13點或0.46%，收復僅一天的5天和10天線
再度失守；深證成指報收於12158點，下跌72
點或0.59%。兩市成交1578億元（人民幣，下
同）。
有分析人士指，央行在《2010年中國人民

銀行年報》中稱，當前價格總水平上漲壓力
仍將較大，下一階段央行仍將實施穩健的貨
幣政策，把穩定價格總水平放在更加突出的
位置，首當其衝的就是繼續加強流動性管
理。大盤昨日震盪盤跌或亦受此影響，已經
兩連陽的銀行板塊全天亦小幅下挫，逾半個
股收跌。

香港文匯報訊（記者 李洢）江西．灣里（香港）旅遊
產業推介會昨日舉行，來自海內外實業界和旅遊界的50餘
家知名企業代表參加了推介會。作為2011江西（香港）招
商引資活動周的重要組成部分，這是灣里區首設專場、並
以高規格陣容在香港進行深度旅遊推介。
記會在會上了解到，香港榮升國際將投資8億元人民幣

在南昌灣里打造旅遊景區，該旅遊項目將以打造佛文化為
主題，建成後年接待遊客預計達60萬人次以上。另外，在
推介會上，南昌灣里還與天津瑞展集團達成協議，瑞展集
團將投資5億元人民幣打造「江西寶島桃花源」項目，項
目以贛台兩岸民俗文化、工藝展示為核心，建設包括生態
休閒、旅遊觀光、農藝展示、商務會所、健康養生等項目
的旅遊綜合體。

榮升8億建佛文化旅遊景區
南昌市灣里區區長王建平在推介會上表示，兩個項目的

成功簽約，將極大促進灣里旅遊休閒產業發展，為該區打
造旅遊強區注入強大動力。隨 鄱陽湖生態經濟區被列為
國家戰略，南昌迎來「山江湖」綜合開發戰略機遇期，灣
里將面臨千載難逢的發展機會，歡迎各界客商以各種方式
參與生態旅遊、休閒度假、文化創意、基礎設施等項目的
投資建設與經營，希望借香港這個國際大舞台，讓更多的
實業界和旅遊界的朋友了解灣里、投資灣里。

內房企銷售及資金壓力增

廊坊國際經洽會簽40項目

香港文匯報訊（記者 廖毅然、趙建強）內地連串的調控措施，終

令地產商感到壓力。瑞安房地產(0272)主席羅康瑞昨日指，限購令

等措施對集團銷售帶來影響，旗下項目的銷售速度比以往慢；公司

會加快寫字樓及商業建設業務的發展，並積極研究分拆內地收租業

務上市。而雅居樂(3383)主席陳卓林也承認，受政策及市場環境影

響，5月銷售有一定壓力，公司拿地會更為審慎，但強調不會刻意

放慢發展步伐，因內地需求仍然強勁，對行業前景仍然

審慎樂觀。

香港文匯報訊（記者 孔榮娣 廊坊報道）以

「融合對接、共享商機」為主題的中國．廊坊國

際經貿洽談會日前在廊坊隆重開幕，有40個項目

當場簽約，包括香港宏潤實業集團有限公司在秦

皇島開發區獨資建設秦皇島棲雲山國際旅遊度假

區項目、香港勝記倉集團公司在三河獨資建設國

際採購貿易城項目等內外資項目40個，其中，外

資項目13個，協議利用外資15.07億美元；內資

項目27個，協議引進域外資金615.3億

元（人民幣，下同）。

冷鮮鏈早午餐工程深圳投產

香港文匯報訊（記者 羅珍、特約通訊員 鄒元

深圳報道）安琪集團旗下的「深圳市慈浩餐飲科
技有限公司」日前舉行了開業典禮暨第26屆大學
生運動會獨家供應商簽約儀式。據悉，由慈浩餐
飲投資的冷鮮鏈早午餐工程，生產車間面積1.2
萬平米，一期工程總投資近億元，是目前內地唯
一一家具有國際級水平的GMP的食品加工廠，
在硬件、軟件、環保、衛生、營養、安全方面，
均為內地首創。
該項目落地前、安琪公司集約了國內、台灣、

日本一些專家經過長達8年的產品研發、設備研
發及創新模式梳理：即，產品出廠—低溫保存—
冷藏運輸—終端儲藏—標準化設備瞬間熟化—消
費終端。在產品的原材料選取上除了自有萬畝農
產品基地供給外，還採取了先進的包裝保鮮工
藝，確保了食品的新鮮和質量。每天可同時解決
約50萬人的早餐和午餐問題。

羅康瑞指，上海瑞虹項目於上月底推
出，儘管新盤迅速售罄的場面不再，但
該項目現時已售出75%，均價與去年相
若。去年該項目第4期的平均售價為每平
方米38600元，他希望未來兩個月能售出
80%。

瑞安擬分拆內地收租業務
董事總經理兼行政總裁李進港表示，

市場購買模式有變，五一黃金周無助銷
情，但公司今年首4個月已簽合約銷售額
41億元人民幣(下同)，有信心達到全年
100億元的銷售目標。

對於分拆內地租務上市的事宜，羅康
瑞表示，董事會仍在探討分拆的模式，
初步與投行接觸反應不俗。不過，由於
市場對集團經營模式不太了解，以致現
時股價不合理，對資產淨值有較大的折
讓，因此現時未有具體的時間表，但會
繼續按照三年計劃加快落實。

武漢項目新租金翻一倍
去年集團來自租務的收入共7億元，佔

總收入約14.3%。當中超過8成來自上海
新天地及其他寫字樓業務。羅康瑞指，
武漢項目的租約今年進行更新，新的租

金較舊的翻了一倍。另外，今年上海又
會有3個寫字樓相繼落成，預料來自租務
的收入會持續增加。

雅居樂海南島首四月銷40億
雅居樂首四個月海南島銷售約40億

元，陳卓林表示8、9月為銷售高峰期，
對完成海南島全年100億元目標充滿信
心。其他城市方面，副總裁劉華錫表
示，旗下項目受限購令影響的不多。旗

下項目亦未被要求限價，強調公司以約
18-19%的利潤定價，相信不受限價影
響。
對於內地傳有意推出暴利稅，陳卓林

認為只是「吹吹風」，他強調，在土地增
值稅及所得稅下，房地產行業並不存在
所謂的暴利，行業利潤一般維持約20%
以下。雅居樂目前現金約148億元，每月
資金回籠約20餘億元，公司首席財務官
崔永年表示，暫無需要集資。

逾千家跨國公司參加渝洽會

京津冀一體化成國家戰略
區域合作遇新機

■多位專家學者在京津冀區域合作高端會議上
出謀獻策。 香港文匯報記者孔榮娣 攝

香港文匯報訊（記者 孔榮娣 廊坊報道）作為
本屆中國廊坊國際經貿洽談會的一大亮點，環首
都綠色經濟圈總體規劃展覽備受關注，2011京津
冀區域合作高端會議也同期舉行。河北省常務副
省長趙勇在致辭中表示，近年來，京津冀區域合
作不斷深化，三方共識增多，高層的互動頻繁，
也有了越來越多企業的參與合作。隨 京津冀一
體化和首都經濟圈上升為國家戰略，京津冀的區
域合作進入了一個嶄新的階段。
趙勇表示，京津冀區域合作的情況還不盡如人

意，其中一個重要的原因就是缺少牽動三地的載
體。基於此判斷，河北省委、省政府推出了環首
都經濟圈的戰略，借此打造推動三地共贏的戰略
平台。希望京津冀三省市政府真正打破壁壘，真
正地尊重市場經濟規律，讓各種生產要素流動起
來。

龍永圖：中小城市要甘於當配角
中國入世談判首席代表、原外經貿部副部長龍

永圖則表示，在京津冀經濟圈當中，大城市要做
好和勇於做好當主角的地位，加大自己的輻射作
用和龍頭作用。中小城市要善於和甘於當配角，
主動和北京、天津這樣一些大城市形成一個互相
良性互動的局面，主動輔助京津、主動接軌京
津、主動融入京津，並在服務、接軌、融入的進
程中，不僅僅使自身得到大的發展，也可以實現
京津冀的大發展，而且對全國經濟的大發展作出
貢獻。
據悉，河北省於去年提出的打造「環首都綠色

經濟圈」包括鄰近北京的14個縣，面積逾10萬平
方公里，建設京東、京南、京北三個新區， 力
打造高層次人才創業園區、科技成果孵化園區、
新興產業示範園區、現代物流園區等「4區」，以
及指養老基地、醫療健康健身基地、休閒度假基
地、觀光農業基地、綠色有機蔬菜基地、宜居生
活基地等「6基地」。

據悉，本屆洽談會以推進戰略性新興產業、先進製造
業、現代服務業合作為重點，發布了1,000個重點項目。
河北省長陳全國表示，河北省政府將與國家商務部一起，
為國內外客商搭建一個信息、項目、資金、技術交流的平
台。

陳全國：為國內外客商搭建平台
陳全國在開幕式上表示，自1984年起，中國．廊坊國

際經濟貿易洽談會已連續舉辦27屆，並始終堅持「立足
環渤海、突出京津冀、面向海內外」的辦會宗旨， 力
打造國內一流、國際知名的展會品牌。目前，中國．廊
坊國際經濟貿易洽談會已成為重要的區域性經貿盛會，
對促進河北經濟社會又好又快發展起到了重大推動作
用。

鍾山：助環渤海提升對外開放
國家商務部副部長鍾山亦表示，「十二五」規劃綱要明

確提出要加快京津冀區域經濟一體化發展、打造首都經濟
圈和重點推進河北沿海地區發展，河北和環渤海地區將迎
來新的重大戰略機遇。中國．廊坊國際經濟貿易洽談會立
足環渤海、突出京津冀、面向海內外，具有獨特的地位和
作用，相信本屆洽談會一定會取得更多、更好、更新的經
貿成果，促進河北省和環渤海地區對外開放水平的進一步
提升。
是次會議期間舉行環首都綠色經濟圈項目洽談會、兩

岸三地合作洽談會、央企投資項目對接會、知名民營企
業投資項目對接會、跨國公司投資項目對接會等七場專
題洽談活動，並舉辦了新興產業精品展、環首都綠色經
濟圈規劃展、京津冀智慧社區智能物業展等四個專項展
會，同時召開APEC智慧城市智能產業高端會議和京津冀
區域合作高端會議。來自境內外重要商協會代表團、世
界500強跨國公司、知名民營企業領導人等2,000多家客商
參會。

■全國政協
副主席黃孟
復 （ 左
二）、河北
省委書記張
雲 川 （ 右
二），河北
省長陳全國
（左一）、國
家商務部副
部 長 鍾 山
（右一）共
同為廊坊國
際經洽會主
持開幕式。
香港文匯報

記者
孔榮娣 攝

■第二屆APEC智慧城市智能產業高端會議現場。
香港文匯報記者孔榮娣 攝
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■瑞安房地
產主席羅康
瑞(左)、董
事總經理兼
行政總裁李
進港。
香港文匯報

記者
廖毅然 攝

香港文匯報訊（記者 楊毅 重慶報道）第十四
屆中國重慶投資洽談暨全球採購會（「渝洽會」）
昨日在重慶啟幕。43個國家和地區的1010家跨國
公司，攜800億美元投資項目及78億美元採購訂
單入渝參會，與往屆相比，本屆「渝洽會」展位
面積、客商邀請量、參展跨國公司和項目金額等
指標均創下歷史最好水平。
黃奇帆對全球客商表示，「渝洽會」已成長為

中國西部地區及投資洽談全球採購和產品展示為
一體的國際盛會。
本屆「渝洽會」由國家商務部、國務院三峽

辦、中國貿促會和重慶市政府共同舉辦，盛況空
前。中央政治局委員、重慶市委書記薄熙來、全
國人大副委員長陳昌智、全國政協副主席白立
忱、國務院三峽辦主任聶衛國、重慶市市長黃奇
帆、商務部國際貿易談判代表兼副部長高虎城等
出席開幕式。

■灣里首次赴香港進行旅遊推介。

■安琪集團「深圳市慈浩餐飲科技有限公司」
與第26屆世界大學生運動會執行局正式簽約成
為獨家供應商。 香港文匯報記者羅珍 攝


